



## Síntesis de medios

16 de septiembre de 2023

### Primeras Planas

Piden endeudamiento de doble de Fobaproa  
Ovidio Guzmán da el grito en cárcel de EU  
México extradita a Ovidio  
Ovidio ya duerme en EU  
Extradita México a Ovidio Guzmán

[Reforma](#)  
[El Universal](#)  
[Excélsior](#)  
[Milenio](#)  
[El Heraldo de México](#)

### Omar García Harfuch

#### Inaugura Andrés Manuel López Obrador primera etapa del Tren Interurbano

Con una inversión total que se aproxima a los 100 mil millones de pesos, el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el primer tramo del Tren Interurbano México- Toluca, conocida ya como "El Insurgente". Cambiado de tema, José Luis "El mago" Sustaita recordó cómo se "vivía" un 15 y 16 de septiembre en el ya legendario y cerrado Teatro Blanquita, la catedral del espectáculo en la capital del país, ya que quien no lo conocía no conocía México. Conforme pasan los días, la figura del exsecretario de Seguridad Pública Ciudadana, **Omar García Harfuch**, crece como posible candidato de Morena a la Jefatura de Gobierno, estimándose que la alcaldesa en Iztapalapa, Clara Brugada, nada tiene que a ver para lograr la candidatura.

[Uno más Uno](#)

#### Columna Linotipia: Ovidio en CDMX / Peniley Ramírez

En 2014, los hijos de Joaquín "El Chapo" Guzmán comenzaron a fabricar fentanilo en una casa de Culiacán. Ovidio Guzmán, hizo una propuesta para vencer a sus competidores. Estableció "un puesto de avanzada" en la Ciudad de México. Desde allí, el Cártel de Sinaloa comerció con grandes compradores de fentanilo. Este modelo de negocio operó con éxito entre 2018 y 2021. Hace cuatro años, las autoridades detuvieron un camión con 16 kilogramos de fentanilo y 32 kilogramos de precursores en la salida de la Ciudad. Al año siguiente, el negocio de Ovidio bullía otra vez. Dos años después, las autoridades de EU lograron obtener detalles de una reunión secreta de Ovidio y otros traficantes en un rancho remoto de Sinaloa. Todo esto sucedía mientras Morena gobernaba la Ciudad de México y **Omar García Harfuch** era el jefe de la seguridad capitalina. Ahora, años después, García renunció a su puesto y busca gobernar la Ciudad. Mientras tanto, Ovidio fue detenido, extraditado este viernes y pronto enfrentará un juicio en Estados Unidos. [Reforma](#)

#### Reflexiones constitucionales / Caleidoscopio Septembrino

El autor menciona que en el terreno político, Claudia Sheinbaum ha realizado exitosamente la operación cicatriz con los nombramientos de Ricardo Monreal, Adán Augusto López y Gerardo Fernández Noroña, y parece ser que empieza a tomar las decisiones importantes, como la probable candidatura de **Omar García Harfuch** a gobernar la Ciudad de México, pese a que de sobra es conocido que este joven policía no es del agrado del presidente López Obrador, por sus viejos nexos en la Policía Federal. [El Heraldo de México](#)

### Secretaría de Seguridad Ciudadana

#### Una nena de 11 meses

Una nena de 11 meses y su madre fueron trasladadas en un helicóptero del Agrupamiento Cóndores, de la **SSC**, desde el Hospital General de Topilejo, en Tlalpan, hacia el Hospital de Especialidades Pediátricas en Legaria, en la alcaldía Miguel Hidalgo. Paramédicos del ERUM coordinaron el traslado debido a un traumatismo craneoencefálico. La aeronave descendió en el estacionamiento de un supermercado. [El Gráfico](#) / [Metro](#)



## Síntesis de medios

16 de septiembre de 2023

### Hallan a un baleado en un auto en Iztapalapa

Dos amigos acudieron con un par de narcomenudistas presuntamente a comprar drogas, pero riñeron con ellos, uno de los jóvenes terminó muerto y el otro con varios golpes; dos sospechosos fueron detenidos, en Iztapalapa. El cadáver fue hallado por la policía a bordo de un auto gris, en la esquina de Camino a la Magueyera y Progreso, en la colonia La Polvorilla. [El Universal](#) / [Reforma](#) / [Metro](#) / [El Gráfico](#)

### Informan cambios en reglamento para motociclistas

Con el objetivo de dar a conocer los nuevos cambios al Reglamento de Tránsito que entrarán en vigor el próximo 24 de septiembre, elementos de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** implementan el dispositivo itinerante Salvando Vidas. Omar Manuel Machuca Hernández, coordinador del operativo recordó que las nuevas medidas están enfocadas a motociclistas, quienes no podrán viajar con menores de edad y deberán portar licencia tipo A1 o A2. [El Universal](#)

### Policía devuelve cartera

Una oficial de la Policía Auxiliar adscrita al Metro devolvió una cartera que encontró tirada en el suelo, cuando realizaba sus labores de vigilancia y seguridad en la estación Oceanía de la Línea B. La policía se encontraba laborando cuando se percató que en el suelo se encontraba una cartera bicolor, por lo que decidió notificar al inspector jefe de Estación. [El Universal](#)

### Protección extra

Daños a la Nación Que tu seguro entre al rescate. Este concepto pocas veces se usa, pero un accidente contra un bien público puede costar mucho dinero, por eso es importante tener una cobertura ante estos posibles sucesos. ¿y si choco una **patrulla**? al igual que en un accidente contra otro vehículo asegúrate que no haya lesionados. si esto existe llama de inmediato al servicio de emergencia, anota los datos de la patrulla con la que has tenido el incidente, también los del **policía** que venía conduciendo, llama a tu compañía aseguradora. El conductor de la patrulla deberá comunicarse con su cuadrante para solicitar el apoyo correspondiente de la compañía de seguros contratada. Si el **policía** está en un llamado debe esperar a que otro compañero asista para tomar su lugar y esperar a los ajustadores. [Excélsior](#)

### Corte de caja

Esto como parte del programa conduce sin alcohol, que fue activado por fiestas patrias. La **SSC** indicó que hasta ayer se habían realizado más de 18 mil pruebas AlcoStop dentro de los vehículos, en 20 puntos que se reparten en las 16 alcaldías. Además, se realizaron 718 pruebas de alcoholemia. De los 68 conductores que rebasaron los límites de alcohol permitidos, 66 vehículos fueron remitidos al depósito. La dependencia detalló que las revisiones ocurrirán durante el día y la noche hasta mañana. Cada uno de los puestos estará compuesto por 15 uniformados [Reforma](#)

### Rescate animal

Un mono saraguato fue puesto bajo resguardo de la **Brigada Animal** de la **SSC**. El ejemplar fue revisado por médicos veterinarios de Chapultepec. [Reforma](#)

### Burlan dentro del STC filtros vs. La pirotecnia

Pese a los operativos y revisiones anunciadas por las autoridades capitalinas para inhibir la pirotecnia, usuarios del Metro se las ingeniaron para burlar las inspecciones, principalmente en Pino Suárez y La Merced. Personal del periódico Reforma constató cómo desde menores hasta adultos mayores adquieren sin complicaciones estos productos a unos pasos de policías de la **Secretaría de Seguridad Ciudadana** que intensificaron su presencia. Los vendedores ofrecen los productos según la edad de quien los busque. [Reforma](#)



## Síntesis de medios

16 de septiembre de 2023

### Policiaco

#### Da el grito... a puñaladas

Un hombre fue asesinado con un objeto punzocortante en la esquina de la calle Rosario y la Calzada de las Bombas de la colonia CTM Culhuacán, en la alcaldía Coyoacán; su cadáver presentaba heridas en el rostro y en diferentes partes del cuerpo. [El Gráfico](#)

#### Matan a padre frente a sus hijos por 400 pesos

Por negarse a entregar el dinero de la ganancia de su negocio, un hombre fue asesinado frente a sus hijos en calles de la colonia Leyes de Reforma, en Iztapalapa. El comerciante y sus dos hijos fueron interceptados por dos sujetos en motocicleta, cuando viajaban a bordo de su automóvil en la esquina de la calle 10 de Agosto de 1860 y Canal de Tezontle. Al negarse a entregar las llaves del vehículo y una mochila, uno de los ladrones le disparó en varias ocasiones. [El Gráfico](#)

### Justicia

#### Recibe a nuevos agentes

Ernestina Godoy, fiscal General de Justicia de la Ciudad de México, dio la bienvenida a 200 nuevas y nuevos agentes del Ministerio Público egresados del Instituto de Formación Profesional y Estudios Superiores (IFPES) e ingresados al Servicio Profesional de Carrera de la FGJCDMX. Subrayó que se trabaja para dar justicia a la gente con un equipo con gran ética y compromiso con la ciudadanía. [El Heraldo de México](#)

#### Imputan a sospechoso por balacera en AICM

Un juez determinó dejar en prisión preventiva oficiosa a Héctor "N", quien fue detenido por desencadenar una balacera en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, que dejó dos policías lesionados. Durante la audiencia en el Reclusorio Norte se le imputaron los delitos de homicidio calificado en grado de tentativa, portación de arma de fuego y daños en propiedad ajena. Su defensa solicitó la duplicidad del término por lo que será el 19 de septiembre cuando se defina su vinculación a proceso. [Reforma](#) / [El Universal](#) / [Excélsior](#) / [Metro](#)

#### Murió joven que cayó de un tercer piso

El joven que cayó del tercer piso de un edificio ubicado en el Centro Histórico, mientras intentaba escapar de un incendio, falleció la noche del miércoles. Tras la caída del hombre, la Fiscalía capitalina inició una carpeta de investigación para determinar las causas del incendio. [Excélsior](#)

### Imagen Destacada



# Informan cambios en reglamento para motociclistas

